



PV de l'AG du 27.04.2024

Atelier, Rue de la Borde 22, 1018 Lausanne

Présences

Michel (photographe)
Rodi Anne
Lavanchy Claude
Leclerc Aline
Pochon Madeleine
Rossat Justine
Rossat Lucien
Rossat Véronique
Vallat Dominique, Présidente
Zufferey Hélène, Secrétaire
Vallat Philippe, Caissier
Schwab Anne-Lise, Membre
Crescenzo Laura, Membre

Excusés

Mathis Isabelle, Galley Luisa, Mury Antoinette, Guglielmetti Annick,
Dipold Marcia.

Ordre du jour

1. Accueil et introduction
2. Approbation du PV de l'Assemblée Générale 2023
3. Rapport du comité
4. Présentation des comptes 2023
5. Rapport des vérificateurs des comptes
6. Discussion et approbation des rapports
7. Élection des membres du comité
8. Projets pour 2024
9. Discussions et propositions des membres

1. Accueil et introduction

La présidente salue l'assemblée et lui souhaite la bienvenue. Elle distribue des fraises en tissu.



2. Approbation du PV de l'Assemblée Générale 2023

Le PV de l'Assemblée Générale du 30.03.2022 a été envoyé avec la convocation. Il ne suscite pas de remarques et est approuvé par l'Assemblée.

3. Rapport du comité sur l'année 2023

Cette année a vu divers projets se concrétiser et des coopérations se nouer avec des organisations d'aide (FSA - EVAM). Nous sommes heureux de cette diversification et souhaitons qu'elle se poursuive, mais pour y faire face, nous aurions besoin de plus de bénévoles actifs (chauffeurs, accompagnants). Avis aux amateurs !

L'AI a renouvelé son mandat de soutien pour une étudiante du gymnase. Son accompagnement se poursuit avec le bon espoir de l'épauler jusqu'à l'obtention de son diplôme d'école de culture générale, domaine social et pédagogique.

Justine précise qu'elle est en 2ème année. Il a fallu au départ s'organiser avec la nouvelle équipe d'enseignants. Ils interpellent Laura pour des besoins d'accompagnements particuliers. L'appui est adapté à ses besoins et à son rythme. Les travaux de groupe se passent bien. Il y a une bonne collaboration avec ses camarades même si 3 classes sont mélangées pour certaines branches.

Laura Crescenzo présente les points forts de l'année en cours. L'horaire plein entraîne plus de défis. La collaboration avec les enseignants est excellente. Justine bénéficie de cours privés de maths avec le même prof de maths que la classe. Elle a les mêmes évaluations qu'elle fait en général en dehors de la classe. Une sensibilisation a été organisée avant le voyage au Tessin. Une autre sensibilisation lors des journées thématiques a été coconstruite par Justine et Mme Damey. Elles ont présenté une vidéo de ce qu'il faut faire et pas faire, elle ont mis en situation les camarades pour de guidage sous bandeau. Mme Damey a présenté son chien.

L'accompagnement d'une personne aveugle participant aux ateliers de la FSA s'est également poursuivi. Cette personne se déplace désormais avec sa chienne labrador, Harol, éduquée à Brenles, ce qui entraîne beaucoup d'enthousiasme et des projets de déplacements autonomes.

L'EVAM nous a contactés pour collaborer à la mise en place de cours de français pour des personnes malvoyantes en attente d'un permis de séjour. Un jeune homme kurde qui a besoin d'aide pour rencontrer sa famille dispersée en Suisse et sortir de son isolement est suivi actuellement. L'ébauche d'un projet de cours de français avec la collaboration du CRC qu'il va bientôt fréquenter régulièrement est mis en place.



Les réponses à l'invitation « Un p'tit tour sur le lac » en juillet dernier ont été nombreuses. L'expérience s'adressait à tous, marins débutants ou confirmés. Nous avons beaucoup apprécié la disponibilité et la qualité de l'accompagnement de l'équipe de Swiss Disabled Sailing (SDS), basé à Prangins.

Merci d'avoir répondu à notre appel de fonds pour l'achat d'un four à gaufre, celui qu'Hélène mettait à disposition étant tombé en panne. Grâce à votre générosité, nous avons pu le remplacer par un modèle plus performant et moins cher, ce qui nous donne une marge financière pour d'autres projets.

Ce nouveau four, Swell Form Graphic, a été acheté directement chez le fabricant en Angleterre. C'est ce qui a permis de réduire considérablement le prix. Il fonctionne de la même manière que le four PIAF. Avec la chaleur, l'encre noire gonfle grâce à un papier spécial.

Un don de 1000.- Fr. du Lion's Club de Gland, arrivé en décembre, va nous permettre de concrétiser des projets tels que la fabrication et l'achat d'albums tactillustres en prévision de séances de sensibilisation au handicap visuel.

Ce don nous aidera aussi à équiper notre site web des programmes nécessaires pour l'achat en ligne d'objets et de services spécifiques.

Des nouvelles de ces projets lors de l'assemblée générale de l'année prochaine !

4. Présentation des comptes 2023 (Philippe Vallat)

L'essentiel des recettes et des dépenses provient du mandat octroyé par l'AI pour le soutien pédagogique d'une étudiante non-voyante au gymnase intercantonal de la Broye.

Le total des recettes se monte à CHF 48'817, dont 45'505 versés par l'AI. Les autres recettes proviennent des cotisations des membres et des soutiens à quelques projets, dont l'achat d'un appareil thermoforme. Quant au total des dépenses, il s'élève à CHF 39'946, dont CHF 38'051 en charges salariales liées au mandat de l'AI. Les autres dépenses sont dues au financement de quelques projets (site internet et activités pour non-voyants), ainsi qu'à des frais administratifs et d'assurances.

Cet exercice 2023 se clôt donc sur un bénéfice de CHF 8'870, ramené à CHF 7'829, en tenant compte des écritures transitoires. Ces dernières résultent des encaissements et paiements réalisés en janvier et février 2024, mais concernant 2023.

Ce résultat positif porte l'actif de l'association à CHF 9'396.



L'importante différence avec les résultats des années précédentes s'explique, en grande partie, par des retards de l'AI dans le paiement du mandat de soutien pédagogique : trois mois de 2022 ont été payés en février 2023. À cela s'ajoute les dons de soutien reçus en 2023, pour un projet d'achat d'un appareil thermoforme, payé en 2024.

Cette excellente situation financière nous permet d'envisager le financement de plusieurs projets, en puisant dans nos réserves. Hors le mandat AI toujours en cours, une somme conséquente est prévue pour le défraiement du transport hebdomadaire de deux personnes non-voyantes dans le cadre d'un projet en collaboration avec la FSA.

Ainsi, nous présentons un budget 2024 qui prévoit des recettes pour CHF 42'000, contre CHF 44'400 de charges, soit un déficit de CHF 2'400.

En conclusion, la situation financière de notre association est saine et elle nous permet de soutenir quelques projets qui demeurent néanmoins modestes. Pour des projets plus ambitieux que nous souhaiterions mettre sur pied, une recherche de fonds s'avérerait indispensable.

5. Rapport des vérificateurs des comptes

Les comptes 2023 ont été vérifiés par Mme Véronique Rossat et M. Claude Lavanchy, en date du 27.04.2024. Ils concordent et sont conformes à la loi et aux statuts. Ils recommandent à l'Assemblée Générale d'approuver les comptes 2023 et d'en donner décharge au trésorier, M. Philippe Vallat, et au Comité.

Il n'y a pas d'obligation d'avoir des vérificateurs de comptes pour l'Association (Code Civil). Cependant avoir une vérification peut être un confort. Le comité en discutera.

6. Discussion et approbation des rapports

Les différents rapports ne suscitent pas de remarques particulières et sont approuvés à l'unanimité par l'Assemblée. Le budget 2024 est également approuvé.

7. Élection des membres du comité

Après 2 ans, le Comité doit être réélu, ce qui est fait à l'unanimité.

8. Projets pour 2024

Anne-Lise a une nouvelle adresse pour la voile adaptée. Une annonce sera faite sur le site.

L'Association propose un nouveau service: la mise en relief de schémas.



Livres tactillustés : La fabrication est en cours. Nous avons une liste de livres intéressants et en recherchons encore quelques-uns. Le but est de les utiliser pour faire de la sensibilisation. Nous avons renoncé à présenter un livre au concours Tiphlo&Tactus cette année, le délai étant trop court.

La vente en ligne sur le site prend forme. Ce service est désormais utilisable. Nous souhaitons poursuivre avec la chronique de Mme Damey.

9. Discussions et proposition des membres

- À la demande, un courrier plutôt que seulement le mail sera envoyé pour l'Assemblée Générale. (Madeleine, Aline)

- Comment d'autres personnes peuvent-elles savoir que l'Association existe et faire la demande pour devenir membre ? Il y a eu des informations mais il serait bon de faire des rappels pour que ce ne soit pas oublié. Quand on rencontre les gens ça devient un peu plus concret. Il faut contacter des organismes de formation pour des sensibilisations, refaire de la pub même s'il y en a déjà eu sur Clin d'Œil (c'est payant et assez cher...). On doit être plus présent pour parler de l'Association, distribuer des flyers.

- Les sensibilisations en bibliothèques sont des occasions de ponctuelles.

- La recherche de fonds doit continuer. Céline Moret n'est actuellement pas disponible.

- La FSA peut être davantage sollicitée pour mettre en place des cours de langue.

- Anne Rodi propose de mobiliser des stagiaires pour aider à la réalisation de livres tactillustés.

Dominique Vallat clôt l'assemblée à 11h30.

Sierre, le 22 mai 2024

Hélène Zufferey